

# DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

**SUSCRICION EN CORDOBA.**  
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

**FUERA FRANCO DE PORTE.**  
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

**Seccion oficial.**

Las GACETAS del 20 y 21 no publican disposicion alguna de interés general.

**Seccion de noticias.**

**NACIONALES.**

Un mejicano residente en Santander nos dice haciéndose cargo del proyecto de establecer una monarquía en su país, que á nadie se oculta que España tiene derecho á poner al frente de ella uno de sus príncipes de la casa de Borbon, toda vez que se halla consignada en el plan de Igualada y tratados de Córdoba, en los que se designa precisamente á don Carlos ó don Francisco de Paula Antonio, y que dicho plan se ha proclamado en diferentes ocasiones, aunque sin objeto. Méjico, en concepto de nuestro comunicante, encierra muchos socialistas, algunos republicanos de buena fe, pero también muchos monárquicos de saber y tener.

**Dice la Correspondencia:**

«Se confirma oficialmente la noticia de que S. M. la Reina no se ha dignado admitir la dimision que de la embajada de Roma habia hecho el marqués de Miraflores. S. M., sin embargo ha concedido al señor marqués licencia por todo el tiempo que necesite para restablecer completamente su salud.»

Ha salido de Madrid con direccion á Roma el señor Bermudez de Castro, marqués de Lema, para ocupar de nuevo su importante destino cerca del rey Francisco II.

No cree *La Epoca* en la noticia dada por un periódico progresista de que el segundo intoductor de embajadores ha hecho dimision por no haber sido ascendido.

La embajada marroquí llegará regularmente á Madrid á fines del presente mes, y aquí mismo será recibida por S. M.

Se confirma de un modo oficial que el duque de Osuna representará á España como embajador extraordinario en la coronacion del rey de Prusia.

Con toda felicidad ha sido botada el 19 al agua la fragata *Patrocinio*. Asistió al acto el capitán general del distrito.

Un periódico militar anuncia una promocion de generales para cubrir las bajas que por fallecimiento han ocurrido en el cuerpo de Estado mayor general del ejército.

El campamento de la dehesa de los Carabanchales se empleará solamente este año para instruir á las tropas en el servicio de trincheras. Con este objeto se destinaron á él algunas compañías de ingenieros y dos batallones de infantería, que irán relevándose conforme vayan instruyéndose.

El 21 ha salido para el real sitio de San Ildefonso el capitán general marqués del Duero.

Aun no se ha acordado de un modo definitivo la casa donde deba hospedarse el príncipe Muley-el-Abbas.

A las cuatro de la tarde del día 20

Llegó á la estacion del ferro-carril de Alicante el tren real que condujo á S. M. el Rey desde Jdraque á donde llegó el Viernes de vuelta de Pamplona. Una comision compuesta de los administradores del ferro-carril del Mediterráneo, Sres. Urdeta, Waitez, Bermudez de Castro y Moreno, y el director general de la compañía salieron á esperar á S. M. en Jdraque, siendo recibidos por el augusto viajero con la noble afabilidad que le es característica. Llegado el tren real, S. M. halló en los andenes de la estacion á la distinguida multitud de personas que le aguardaba deseosa de saludarle despues de una ausencia en la que S. M. ha hecho un viaje rápido con un objeto tan altamente plausible, como es la inauguracion de dos importantes vias férreas que aumentan con la riqueza general del país la de las provincias que recorren.

El capitán general de Madrid marchó el citado día 20 á Jdraque á recibir al augusto viajero. De las tropas de la guarnicion se enviaron una compañía á Jdraque, otra á Villalba y otra á cada una de las estaciones del Mediodía y del Norte. En la estacion del Mediodía recibió á S. M. el Rey el gobernador civil de la provincia. Para arreglar el servicio de postas desde Tudela á Jdraque habia salido de Madrid el mismo director general de Correos Sr. Roberts. Una escolta de caballería acompañó á S. M. el Rey desde la estacion del Mediodía á la del Norte y S. M. durmió el 20 en la noche en San Ildefonso.

Ignoramos qué fundamento tenga la siguiente noticia que dan de Londres por el telégrafo: «En las negociaciones seguidas entre este gobierno y el de Paris para la intervencion en Méjico, se opuso el primero á que tuviese España par-

te en el asunto; pero habiendo sostenido el gabinete de Paris que era justo contar con ella, se convino obrar de acuerdo con el gobierno de Madrid.»

Las últimas noticias telegráficas llegadas el 20 á Madrid de Logroño y que se refieren al hundimiento de la plaza de toros, dicen que en el hospital habia 27 heridos y de ellos cinco de gravedad, y que en las casas particulares se curaban otros 21.

El 16 volvió á reunirse en Málaga el Consejo de guerra para juzgar á 42 individuos complicados en los sucesos de Loja: el fiscal pidió para dos de ellos la pena de cadena perpétua, para otros la de 20, 9 y 7 años de presidio, y la absolucion para los demás.

Publica la *Gaceta* del 20 el estado de las operaciones practicadas por la administración de la Caja de depósitos en la primera semana del presente mes:

Resulta del mencionado estado que existian en caja en fines de la semana indicada 938.863,088 rs. 29 cts., y en papel 1.413.960,108 71.

Y habiendo quedado existentes en Caja en fines de Agosto 947.249.533 rs. 63 cts., los imponentes en la Caja han retirado de esta en los siete primeros días del mes actual la cantidad de 9.116.012 rs. 96 cts., ó sean 1.302,284 rs. 70 cts. por día.

La *Correspondencia* se espresa en estos términos:

«No son 110, como dice un periódico, sino 140 millones los que el emperador de Marruecos ha entregado á España, y si hoy envía á su hermano é inmediato heredero á los pies de la Reina de España, no es para demandar el perdon de las cantidades estipuladas en

(31)

de Felipe de Koenigsmark, se presentó en el círculo formado al rededor del sentenciado.

Los cuatro ejecutores dejaron lentamente las cuerdas del trato de cuerda, y los pies del paciente tocaron de nuevo al suelo.

—¿De qué fecha es la sentencia de este hombre? preguntó el coronel al oficial.

—De ayer, coronel.

—Pues queda sin efecto, dijo el coronel sacando de su faltriquera un pergamino que tendió abierto al oficial. Hace tres días que he abolido todos los castigos corporales en el regimiento. En adelante mis soldados en vez de sufrir el castigo de baquetas, del trato de cuerda ó el cepo de campaña, serán condenados á presidio ó arcabuceados. Desatad á ese desgraciado y haced desaparecer ese repugnante aparato; que sus restos sirvan para alimentar esta noche el fuego de vuestros vivaques.

—Viva el coronel! viva nuestro valiente comandante! gritaron los soldados abalanzándose hacia el trato de cuerda que empezaron á destrozarse á hazazos.

—Respecto á ese hombre, dijo el conde señalando al sentenciado á quien se acababa de desatar, como es preciso castigarle, decidiré de su suerte cuando le haya oido. Haced que venga conmigo.

Y atravesando la plaza de armas en medio de las aclamaciones, se internó en la galería del Sud de la trinchera, acogido por bendiciones y gritos de alegría.

(34)

—Sin embargo, no eres un cobarde: tu capitán me ha dicho que eres de los mejores soldados de su compañía. Vamos, dime algo que te sirva de defensa.

—Qué quiere Vd. que le diga, mi coronel? lo que ha sucedido me parece que es una pesadilla que he tenido.

Cuando oí los tiros de mosquete de las avanzadas, me levanté bien decidido á cumplir como un valiente con mi deber; pero corriendo en la trinchera para ir á la batería, un camarada que acababa de trepar por los gaviones para ver lo que pasaba fuera, cayó sobre mí cubriéndome de sangre.

Una bala acababa de llvársese la cabeza.

Ciego por esa sangre tibia que corria por mi semblante, quedé como petrificado por el terror, mirando el cadáver mutilado. Al instante oí los gritos y las detonaciones á algunos pasos de mí: el enemigo atacaba la trinchera.

Traté de avanzar; pero tenía el corazón helado, y las piernas no podían sostenerme... Ya adivina Vd. lo demás, mi coronel.

El conde se levantó yendo á sentarse á su mesa.

—Cómo te llamas? preguntó empezando á escribir.

—Arnkeister.

El coronel se detuvo de repente y levantó la cabeza.

—Eres sueco, no es verdad?

—Sí, mi coronel, de las costas de Cristiandad.

(35)

—Sin embargo, ¿no viniste de Suecia conmigo?

—No, mi coronel, habitaba en Luneburgo; y me enganché cuando el regimiento pasó por la provincia.

—Ah! dijo Felipe con una ligera emoción, has estado en Luneburgo!

—Durante veinte y dos años, mi coronel. El anciano duque de Zell queria tenerme á su lado á causa de un servicio que tuve la dicha de hacerle; pero creí que seria un buen soldado y rehusé.

—Y qué servicio hicistes al duque?

—Atravesando un día el río, la jóven princesa Sofia, que no contaba entonces mas que catorce años, quiso jugar con la cuerda de mi barca y se cayó al agua: la corriente era mala en aquel sitio; pero yo era buen nadador... pude Vd. adivinar lo demás, mi coronel: dijo, sirviéndose en su candorosa sencillez, para contar su buena accion, de una fórmula semejante á la que habia escogido para confesarse culpable.

—De modo, dijo el conde con benevolencia, que has salvado la vida á la princesa de Zell?

—Sí, mi coronel.

El conde hizo pedazos la orden que acababa de escribir.

—Cuando te echaste al río para salvar á la princesa, creiste que podias perecer?

—Sí, lo confieso, conozco bastante bien aquel sitio para no tener ese temor.

—¿Y esto no te detuvo?

la paz, sino para pedir plazos que hagan posible el cumplimiento, en atención á la penuria de la Hacienda marroquí.

Dice la *Epoca*:

«Anunciábamos hace días, y podemos confirmar hoy de una manera terminante y semi-oficial, que no trascorrirán muchas semanas sin que se vean ya los resultados de la desamortización eclesiástica. Las últimas cuestiones que había que zanjar entre el señor ministro de Hacienda y el nuncio de Su Santidad han concluido, y este ha recibido de Roma el Breve, en virtud del cual quedan autorizados los prelados de la Iglesia española para hacer la cesión, ó mejor dicho, la conmutación de los bienes eclesiásticos por las propiedades de créditos intransferibles que van á ponerse en manos del clero. Los primeros anuncios para la venta de fincas eclesiásticas no tardarán, por tanto, en ver la luz en el diario oficial, y tenemos la fundada esperanza de que coincida con la apertura de las Cortes la realización de esta mejora tan deseada por el país y tan conveniente al propio tiempo á los intereses de la Iglesia.»

La *Correspondencia* del 29 publica los dos despachos siguientes que trasladamos á nuestras columnas:

«Cádiz 19 (A las 4 y 1/2).—Ha llegado el correo de Canarias. En aquellas islas el 14 reinaba completa tranquilidad. El día 4 había llegado el correo *Tajo* procedente de Cádiz con 76 horas de navegación, continuando sin novedad su viaje á las Antillas.»

Cádiz 19 (A las 6).—La fragata *Concepcion* ha recibido orden de pasar á Tánger y tomar á su bordo á la embajada marroquí, la que conducirá al puerto de Alicante. La embajada vendrá presidida por Muley el Abbas. El vapor *Leon* sale con provisiones para la embajada.»

Un periódico de Málaga correspondiente al 18 publica las siguientes noticias relativas á los presos por los acontecimientos de Loja:

«Han marchado ya á Antequera los siete señores concejales de aquella ciudad que se hallaban presos é incomunicados en la cárcel de Levante, los cuales van á disposición de aquel juzgado, á cuyo favor fué resuelta la competencia entablada.»

«Como anunciamos ayer, tuvo lugar el día 16 un consejo de guerra, siendo el fiscal don Juan Gange y Bru, teniente del batallón cazadores de Arapiles, el cual pidió las siguientes penas para los presuntos reos que se juzgaron, vecinos de Alfarate y Alfaratejo.

Cadena perpétua para Francisco Aguilar y Salvador Alba, veinte años de cadena para Antonio Pascual en rebeldía, doce años para Antonio y Juan Robledo, Antonio Toledo, José de Arias, Francisco Galeote, Juan Santana, Pedro Aguilar, Leandro y José Redondo; á nueve y siete años de prisión mayor á Antonio Palma, José García, Manuel y José Luque, Ramon y Francisco Moreno, Ramon Camacho, Miguel Rodríguez, José Díaz, Juan Jimenez, Francisco y Ramon Palma; á siete años de presidio á Antonio Mérida, Juan Cuevas, Reyes García, José García Buena, Juan Carmona, Rafael Robledo, Antonio Moreno Bautista y Antonio Moreno Porras. Y absueltos Salvador Frías, Francisco Bautista, Juan García, Eduardo Toledo, Miguel García, José Solozano, Antonio Jaime, Francisco Jaime, y Antonio Luque y Rafael Moreno. Los defensores de los reos fueron don José Martínez García, don Antonio Ruiz y D. Ramon Pardo, tenientes del batallón de Marina, don Miguel Jimenez, subteniente del propio cuerpo y D. Pedro Calderon, teniente del provincial de Málaga.

Ayer tambien se verificó otro consejo, siendo el fiscal don Antonio Gimenez, teniente del provincial de Ronda; los reos, naturales de esta, Ramon Herrera y Pedro Gutierrez los defendió don Ramon Pardo, oficial de marina; á Juan Gutierrez, D. Manuel Perez, de artillería de esta plaza; á José Sanchez, don José Sevillano, de marina; á Antonio Pinazo, José Herrera, Miguel Galacho, Francisco Moreno y Gerónimo Herrera, don Cándido Orvian, del mismo cuerpo, y Manuel Cabello y Antonio Gutierrez no lo tuvieron por hallarse ausentes.

El fiscal pidió para los dos últimos cadena perpétua y veinte años; y para Juan Gutierrez y Gerónimo Herrera doce de presidio; para los demás la absolución.

Hoy se verificará de igual modo otro consejo de guerra.»

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Varsovia (sio fecha).—Se han renova-

vado las violencias contra los alemanes. Varios establecimientos han sido destruidos. La situación de los alemanes es peligrosa. Las autoridades miran impasibles estas violencias.

Turin 19.—Definitivamente no va Garibaldi á América.

Marsella 18.—La escuadra inglesa salió de Nápoles con rumbo al Sur. Se cree vuelva á Malta.

Peruzzi, ministro de obras públicas ha ido á Palermo á preparar obras.

Partes oficiales anuncian que Chivonne ha reaparecido á la cabeza de numerosas partidas que son perseguidas de cerca.

Hay tranquilidad en la Calabria, excepto en el punto donde ha desembarcado una partida al mando de un jefe extranjero, que se cree sea Borges el carlista.

Se han pronunciado cinco sentencias de muerte contra individuos de la sociedad de seguridad de Ancona por asesinatos políticos.

Londres 18.—El príncipe Napoleon y su séquito llegaron á San Luis el 4 del corriente.

Berlin 18.—Dicen de Varsovia que no cesan los rigores ni los desórdenes. Han destrozado una guantería y roto á pedradas los escaparates de una confitería alemana, sin que interviniese la policía allí presente.

Aquí se ocupan mucho de la coronación de S. M. Se cree que todas las potencias europeas estarán representadas por embajadores extraordinarios.

Cracovia 18.—Se propagan en Rusia los desórdenes entre el pueblo y los campesinos. Muchos señores han sido víctimas de sus antiguos siervos.

Pesth 13.—La mayor parte de los comitados que protestaron contra la disolución de la dieta húngara se han adherido á la resolución del ayuntamiento de Raab, que declara traidores á la patria á los que tomen parte en las elecciones para el Reichstag ó para la nueva Dieta.

Viena 18.—Parece que se desiste del proyecto de dar á Venecia un Estatuto. El gobierno ha decidido convocar la Dieta de Austria para el primero de octubre.

Londres 19.—Dice el *Morning-Post* que el comité inglés para la union de la Italia ha recibido un despacho telegráfico del comité central de Génova, anunciando oficialmente que Garibaldi conmovido por las demostraciones na-

politanas ha resuelto no ir á los Estados-Unidos.

Viena 19.—El gran duque Constantino no ha venido á Viena como se dijo; solamente ha estado en los alrededores, y ni hizo ni recibió visita alguna.

Marsella 19.—Segun un decreto reciente del gobierno turco, todo funcionario que rehuse su traslación será destituido. Se habla de la retirada del visir Ali Bajá. Aumenta el valor del metálico. El capitán Bajá ha rechazado el proyecto de una comisión de ingenieros franceses, relativo á la tala de los ricos bosques de Turquía. Se dice que Kiami-Bajá irá á París para negocios financieros.

Paris 20.—La *Patrie* desmiente lo que había dicho el telégrafo acerca del desembarco de realistas españoles en la Calabria.

El rey de Prusia tendrá la anunciada entrevista con el emperador el día 6 de octubre en Compiegne.

Florenca 20.—En un discurso que ha pronunciado aquí Víctor Manuel, ha dicho que sus tropas solo entrarán en Roma cuando obtengan el consentimiento de la Francia.

Los periódicos piemonteses se muestran cada vez mas irritados con los franceses. La *Unidad italiana* exclama: Afrentas en Villafrauca, afrentas en Viterbo, afrentas en Terracina, afrentas en Gaeta, afrentas en Rama... ¿No bastan quizás? ¡Ah! no, no bastan, italianos! Y el soldado en su propia casa, en el acto de reprimir y reducir á la impotencia á los malvados, está condenado á oír una voz que en lengua extranjera lo insulta brutalmente: *En arriere, Piemontais!* Y el soldado italiano tiene que bajar la cabeza, obedecer y volver la espalda.

En Inglaterra se ha acordado la construcción de cinco fragatas galeadas ó revestidas de hierro, bajo un nuevo sistema sumamente dispendioso, muy perfeccionado y que producirá estragos horribles. Cada una costará sobre unas quinientas mil libras; será del porte de 6,815 toneladas, montará 60 cañones, tendrá la fuerza 1,250 caballos y llevará carbon para el consumo de unos doce días.

Leamos en un periódico:

«El desembarco de los ex-carlistas españoles de que nos dió cuenta el telégrafo, tuvo lugar en la noche del 13

—No.  
—Eres libre, Arukster...  
—¡Libre! exclamó el soldado, aturrido por esta declaración.  
—Tu nombre permanecerá en las listas de la compañía, pero con la condicion de que cuando llegue el caso te arrojarás en la pelea sin calcular el peligro, sacando tu honor de soldado limpio de toda mancha ó que te barás matar en el combate.  
—¡Gracias, mi coronel, gracias! despues de haberme salvado del suplicio, me evitais la vergüenza de la degradacion.  
—Dad tambien las gracias á la princesa Sofía de Zell, dijo la condesa de Ruminghem con voz dulce y triste, apareciendo de repente.  
—¡Andrea! exclamó el conde estupefacto con esta aparicion.  
Inclinóse el soldado y salió, dejando caer detrás de él la cortina que cerraba la entrada del aposento.  
—Andrea! mi querida Andrea, dijo el conde con voz conmovida, atrayendo á la joven hácia él y tomando su linda cabeza entre sus manos para cubrirla de besos.  
—¡Ah! quedo satisfecha de todas mis fatigas, de todas mis penas. ¿Me amas aun, Felipe?  
—¿Y dudas de mí, Andrea? dijo el conde con tono de dulce reconcencion.  
—¿Hubiera venido si hubiese tenido tan mal pensamiento?

nejaba tambien la espada como el pañuelo de batista. Sus cabellos negros como el azabache resaltaban sobre su blanca y espaciosa frente iluminada por dos ojos que respiraban inteligencia y grandes aspiraciones. Pero su fisonomía estaba resumida en su boca, altiva y burlesca, que parecia prestarse lo mismo á la ironía que al mando.  
El uniforme de Koenigsmark era de los mas severos.  
Llevaba un jubon de cuero natural bajo de una coraza de acero bruñido con mangas de paño verde ceñidas al brazo y frangeadas por galones de plata; largas polainas de cuero amarillo que le llegaban hasta mas arriba de las rodillas y sujetadas con hebillas de acero, y por fin un fieltro blanco adornado con una pluma verde.  
Pero el adorno mas pintoresco de este traje era un ceñidor turco de seda bordada con oro, y del que colgaba un sable damasquino con puño de marfil y de coral.  
—Acércate! dijo bruscamente el conde levantando la cabeza.  
—El soldado se adelantó tres pasos.  
—¿Por qué has abandonado tu puesto durante el combate?  
—Porque tuve miedo, contestó con voz firme.  
—Miedo, repitió Koenigsmark dirigiéndole una mirada amenazadora; y no temes confesarlo?  
—Por qué añadir una mentira á mi primera falta?

Felipe entró en una pequeña tienda, ó por mejor decir, en un pequeño aposento construido al estremo de la trinchera.  
Una especie de techo de colí enganchado cerca de los gaviones que se levantaban del lado de la ciudad, le preservaba del sol y de la lluvia. Viejas tapicerías colgaban de las paredes, preservándole poco ó nada de la humedad. Una cortina de tapicería tambien sostenida por una varilla de hierro, cerraba este aposento por el lado de la galería. Una cama, una mesa de encina, un sillón y un cofre de madera, componian todo el mueblaje de esta habitacion. Una lamparita de hierro puesta sobre la mesa proyectaba su luz rojiza y vacilante en un radio de algunos pies.  
El conde se dejó caer con desaliento sobre el cofre de madera, y apoyó su mano derecha en sus ojos, como si quisiera libertar su pensamiento de los objetos que pudiesen distraerle, concentrando su espíritu en un solo punto.  
El soldado que había entrado despues de él permanecía humildemente en pie junto á la muralla.  
El héroe de nuestra novela entraba apenas en los treinta y cuatro años. De estatura mediana, pero elegante y vigorosa en sus proporciones, el conde pasaba por el caballero mas gallardo que produjo el siglo XVIII, tan fecundo en magníficas figuras. Era el tipo ideal del cortesano, fino, burlesco y hermoso, seguro de agrandar y de cautivar, y cuya mano femenina ma-

al 14 en la costa intermedia entre Breiz-zau y Balcanona. Eran, segun parece en número de 100.

Tan luego como las autoridades piemontesas tuvieron noticia del suceso comunicaron las órdenes oportunas para que pusieran en movimiento fuerzas numerosas en aquella direccion, y consecuencia de ellas habrá sido la derrota de los invasores y la captura del cabecilla Borges, por quién, segun parece, iban capitaneados.»

Se lee en una carta de Beyruth de fecha 29 de agosto:

«Aquí los negocios no se mejoran. Los damasquinos están esperando con ansia el pago de sus indemnizaciones para poder volver á Damasco. Pero el gobierno turco parece que no quiere ocuparse de ellos, y Fuad Bajá sigue frustrando todas las esperanzas que se habian concebido. Tambien la miseria es horrorosa, y las enfermedades empiezan á diezmar á los pobres cristianos.

Ya pasó mas de un año desde los últimos sangrientos sucesos, y la cuestion de Siria no ha dado un solo paso adelante. Daud-Bajá, el nuevo gobernador, se halla en Deir el Kamar, y no ha tomado hasta el día una sola providencia de algun valor. Cuanto la Europa ha hecho es meramente interino, y entretanto los cristianos padecen, la Iglesia católica va perdiendo terreno, y los protestantes trabajan de día y noche á favor de su propaganda. Mas de un centenar de muchachas están ya recibiendo su educacion.»

Las noticias de Nápoles dan por casi segura y definitiva ya la estincion del brigandaje. La última incursion de Chiavone á la que ha podido darse importancia, es una de esas expediciones inexplicables, dice una carta de Nápoles dirigida á un periódico de Paris, cuyo único objeto, segun todos los indicios, ha sido estafar algun dinero á los comités borbónicos. Apareció de repente por el lado de Castelluccio, pero bastaron dos compañías procedentes de Sora é Isola y en Chiesse-Nueva, para batirle y dispersarle á las pocas horas del combate.

Las correspondencias de Constantinopla anuncian el nombramiento del Gran Visir Kibrisly-Bajá para el cargo de gobernador de Andrinópolis.

Un despacho de la misma capital indica haber salido de ella el 15, el Vi-rey de Egipto á bordo de la fragata de vapor *Sciou-Bahri* con direccion á Alejandria. La víspera habia sido visitado en el Palacio de Emirghian por los Ministros y altos dignatarios del Imperio.

La presencia de Said-Bajá en la capital de Turquía, y la cordial recepcion que le ha dispensado el Sultan, habian producido excelente efecto en la poblacion.

A la fecha del 7 de setiembre se creia generalmente en Nueva-York en la muerte próxima del presidente de la Confederacion del Sur, Jefferson Davis. Seguia aguardándose como inevitable una batalla sobre el Potomac. Las avanzadas de los confederados estaban á tres millas de Arlington. Resta saber si las escaramuzas en que parece acababan de obtener ventaja los federales, modificarían esas disposiciones, ó si esa batalla tan anunciada y tan temida vendría á tener, caso de darse, los mismos resultados indecisos que la famosa corrida de Bull Run.

Las guarnicion de los fuertes de Halteras y Clark en la Carolina del Norte que han tomado los federales, se componia de 734 hombres. En los fuertes habia 35 cañones, 77 barriles de pólvora.

Los federales han vuelto á tomar posesion del arsenal de Pensacola.

En el Missouri, el general Fremont ha publicado la ley marcial declarando que será fusilado todo el que sea cojido con las armas en la mano.

Se desmiente por la centésima vez la noticia dada de Turin, de que las provincias de Nápoles estaban completamente pacificadas. Varios periódicos extranjeros dicen, que no comprenden el interés que pueda tener la prensa de Turin en dar una noticia que al día siguiente se ha de desmentir. El corresponsal de la *Patrie*, en Nápoles, ve muy distante la pacificacion de Nápoles.

Orelia Antonio I rey de la Arancia y natural de Perigord, ha dirigido una carta al periódico *Le Perigord*, pidiendo que se abra en Francia una suscripcion para proporcionarle fondos, con los cuales pueda atender á la creacion de las primeras fuerzas de mar y tierra que le son necesarias para consolidar su monarquia, hacer respetar las leyes y dejar establecida una nueva Francia en aquellas remotas regiones.

### Gaceta.

—ROBO.—Anteañoche despues de robar tres hombres armados á el cosario que desde esta ciudad se dirigia á Baena, acometieron á un caballero que venia con su criado de dicha villa, en el sitio llamado monte del Judío, á muy poca distancia de esta capital. Los ladrones parece que ataron á los referidos dejándolos boca abajo, en cuya posicion permanecieron algun tiempo hasta que gracias á los esfuerzos que hicieron lograron evadirse de las ligaduras. Nos han asegurado que al primero le robaron varios mulos y á los segundos una escopeta y varias monedas de plata. Mentira parece que esto se haga en las inmediaciones de una poblacion como Córdoba y es de esperar que se consiga la prision y castigo de los delinquentes.

—SI, NO Y QUÉ SE YO?—Hasta ahora puede reducirse á esta fórmula la cuestion de teatro. Sin embargo de que hay contrata con una compañía de verso aun no puede asegurarse el día en que se abrirá nuestro coliseo: todas las probabilidades están no obstante por que esto tendrá lugar en la primera mitad de octubre próximo.

—SEGUIMOS EN DESGRACIA.—Ninguno de los 16 premios mayores de los 1.100 que comprende el sorteo celebrado el día 21<sup>o</sup> ha correspondido á la administracion de loterias esta capital.

—HAY MOROS EN LA COSTA.—Sobre el paso de Muley-el-Abbas por esta capital hay noticias contradictorias. Mientras el telégrafo nos dice que desembarcará en Alicante leemos lo siguiente en un periódico de Madrid del día 20:

«Segun nuestras noticias, el gobierno ha pensado proponer á Muley-el-Abbas que haga el viaje desde Cádiz á esta corte por Sevilla y Córdoba, á fin de que tenga ocasion de contemplar estas dos últimas ciudades, y señaladamente los monumentos árabes que en ellas se conservan. Ignoramos cual habrá sido la última resolucion acerca del itinerario del embejador marroquí.»

—SOLEMNIDAD.—Mañana á las diez celebrará su primera Misa en la iglesia del Salvador el señor don Rafael Ramirez y Sierra, beneficiado de la Iglesia Metropolitana de Zaragoza y capellan real electo de la de Reyes nuevos de la Santa Iglesia Primada de Toledo. Serán sus padrinos sus tíos los Excmos. señores D. Gonzalo de Cárdenas y don José de Sierra; y predicará el señor doctor don José Benitez y Madrid, cura propio del

Sagrario de la Santa Iglesia Catedral.

—DESGRACIA.—En los trabajos para el ferro-carril de Córdoba á Málaga que se ejecutan cerca de Bombichar se echó un barreno uno de estos días, el cual se efectuó felizmente. Pero habiéndose quedado en el aire un pedazo de roca, que ofrecia peligro, subieron varios trabajadores para derribarla, y uno de ellos tuvo la desgracia de caer desde bastante altura quedando sin sentido de tal modo que se temió por su vida; al instante, se le prestaron toda clase de auxilios, lográndose que volviera en si, y cuando estuvo en estado, fué conducido al hospital de Málaga, donde está ya fuera de cuidado.

—HONRAS.—Segun nos escriben de Montoro, han tenido lugar en aquella ciudad las honras solemnes por el alma del señor conde del Robledo, que, como saben nuestros lectores, falleció en dicha poblacion en el mes anterior. La ceremonia tuvo lugar con la suntuosidad y esplendor que era consiguiente y un numeroso concurso probó una vez mas las simpatias que el difunto habia sabido captarse, tanto en los diferentes cargos públicos que ha desempeñado dignamente, como en su vida privada, fecunda en buenas obras y rasgos de generosidad. Acompañamos en su eflicion á su desconsolada familia.

—HUBO EL LA.—En la puerta de un huerto, en el barrio del Alcázar viejo, pelaba la papa anteañoche una pareja cuando la presencia de un tercero vino á agriar la fiesta. De las palabras se pasó á las obras y de la calle al Hospital, heridos ambos de mala manera.

—NOS ALEGRAMOS.—Sabemos de un modo positivo que está asignado oficialmente para predicar en la Real Capilla en Diciembre próximo el señor D. Bartolomé Madueño del Castillo, predicador de S. M. y canónigo de esta Santa Iglesia Catedral, en cuyo acto si duda lucirá sus dotes oratorias.

—BUENA PIEZA ES PEPITA.—La censura de teatros ha aprobado una pieza en un acto titulada *Pepita*. Si la pieza es buena ya sabremos á que atenernos.

—ACTIVIDAD.—Para fines del presente mesasegura estará abierta la nueva puerta enfrente del paseo de San Martín. Muy bueno es esto, pero deseariamos que no dejase de construirse inmediatamente el pórtico á fin de que tenga Córdoba una entrada digna.

—SISTEMA ÚTIL.—Es muy frecuente ver en algunas calles de Córdoba algunos animalitos que permanecen en ellas días enteros inelmente recostados y haciendo el muerto con una perfeccion que atufa y hace saltar las lágrimas. Nuestra opinion sería que se recogieran cuanto antes, pues nunca faltaría un gabinete zoológico que quiera enriquecerse con tan raros ejemplares. Há aquí un sistema fácil de verificar la caza y traslacion de los inofensivos vichos.

El día que se ocurra, —pero muy temprano, — de los de limpieza— se habilita un carro: —se coge una espuerta, —ó si no un capacho; —á la pobre mula— se le pega un palo; —giran las dos ruedas— y paso entre paso, —se llega por último— al sitio infestado. —Si acaso el carrero se subió en el carro, —luego que se para, —se baja de un salto; —espuerta á la espalda— y escoba en la mano, —se acerca quedito— para no asustarlos; —y hechas las preguntas— de fórmula, cuando —esté muy seguro— de que no hay engaño, —y que son los tales— muertos consumados; —á uno por el rabo, —á otro por las patas, —si no le dá asco, — todos los cuadrúpedos— se van colocando— primero en la espuerta— y luego en el carro. —Hecho esto, se sube— al mismo de un salto, —en él se acomoda; —enarbola el látigo, —y á la pobre mula— le arrima

otro palo: —giran las dosruedas, — y paso entre paso, —á Córdoba deja— y se sale al campo, —donde segun dicen— y previene el bando, —tienen sepultura— los perros y gatos.

—REAL ÓRDEN.—Una espedida con fecha 17 del corriente por el ministerio de la Gubernacion, establece que los ayuntamientos cuyos pósitos tuvieran censos ó cualquiera otra imposicion sobre la propiedad inmueble que produjese una renta fija ó papel del Estado, instruyan los expedientes oportunos para sacar estos bienes á subasta; que el propietario de la finca sea preferido por el tanto al mejor postor; que el precio del remate tenga entrada en arcas del pósito con destino á los usos del establecimiento; que para la enajenacion del papel del Estado, ya produzca ó no una renta, se instruya tambien el oportuno expediente de venta al precio de cotizacion; y que los gobernadores vigilen el exacto cumplimiento de las disposiciones del ramo para evitar que los pósitos se afinquen por efecto del procedimiento administrativo, y conserven mucho tiempo en su poder bienes ó rentas, cuya enajenacion debe procurarse con constancia, á fin de que siempre tengan espedito y libre todo su caudal para destinarlo á los usos propios del establecimiento, ganando únicamente las creces pupilares por los capitales puestos en accion y movimiento.

El secretario de la redaccion,  
ISIDORO BADIA.

### Boletín religioso.

Hoy. Ntra. Sra. de las Mercedes.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia auxiliar de la Merced.

—En esta iglesia habrá hoy funcion, y predicará don José Gonzalez Ontiveros, pbro.

—A las diez de la mañana se celebrará en la iglesia de S. Juan de Letran una funcion á Ntra. Sra. de las Mercedes: predicará don Agustin Moreno, pbro.

—Cuarto día de la solemne novena á Ntra. Sra. del Socorro en la iglesia parroquial de S. Pedro, á las 7 de la noche: predicará don Pedro Garcia Llergo, cura propio del Sagrario.

—Primer día novena á Ntra. Sra. de las Mercedes en la iglesia de S. Juan de Letran, á oraciones.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora del Sol en la Catedral.

### MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 20 de Setiembre. —3 por 100 consolidado á 49,50, el diferido á 42,70

—Deuda del personal 21 75.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del día 21 de Setiembre de 1861, á igual hora del 25 del mismo.

Trigo.—Fanegas 925 desde 44 á 50 rs.

Cebada.—No hubo venta.

—Aceite dentro de la ciudad á 58. id, en los molinos á 46. Jabon blando, á 16 cuartos libra. Carne de vaca á 32 cuartos libra.

—SEVILLA 22 de setiembre. En la Alhondiga. Trigo de 51 á 64. Cebada de 34 á 34 y 1/2. Fuera de la alhondiga. Trigo, de 48 á 56. Cebada de 31 á 33. Habas á 40. Aceite á depósito de 52 1/2 á 60; para el consumo á 53.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CÓRDOBA.—1861.

Imprenta y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, calle de S. Fernando núm. 54.

# SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.



## FERRO-CARRIL

### DE CORDOBA A SEVILLA.

La marcha de los trenes desde el día 14 de Mayo es la siguiente:

Saldrá el primero de Córdoba á las 5 y 30 minutos de la mañana, y llegará á Sevilla á las 9 y 20 minutos. El segundo saldrá á las 3 y 55 minutos de la tarde y llegará á Sevilla á las 8 y 55 minutos de la noche. Los de Sevilla llegarán á Córdoba á la una de la tarde y á las 9 de la noche.

#### PRECIOS DE LOS ASIENTOS.

	1. <sup>a</sup>	2. <sup>a</sup>	3. <sup>a</sup>
De Córdoba á Vi-			
llarrubia. . . . .	5,20	3,90	2,34
Almodóvar. . . . .	9,20	6,90	4,14
» Posadas. . . . .	12,80	9,60	5,76
» Hornachuelos. . . . .	16,80	12,60	7,56
» Palma. . . . .	20,80	15,60	9,36
» Peñaflo. . . . .	22,80	17,10	10,26
» Lora del Rio. . . . .	30, .	22,30	13,30
» Carmona. . . . .	36,40	27,30	16,38
» Tocina. . . . .	38,40	28,80	17,28
» Brenes. . . . .	43,60	32,70	19,62
» La Rinconada. . . . .	47,60	35,70	21,42
» Sevilla. . . . .	52,40	39,30	23,58
De Sevilla á la			
Rinconada. . . . .	4,80	3,60	2,16
A Brenes. . . . .	8,80	6,60	3,96
» Tocina. . . . .	14, .	10,50	6,30
» Carmona. . . . .	16,40	12,30	7,38
» Lora del Rio. . . . .	22,40	16,80	10,08
» Peñaflo. . . . .	29,60	22,20	13,32
» Palma. . . . .	31,60	23,70	14,22
» Hornachuelos. . . . .	35,60	26,70	16,02
» Posadas. . . . .	39,60	29,70	17,82
» Almodóvar. . . . .	43,20	32,40	19,44
» Villarrubia. . . . .	47,20	35,40	21,24
» Córdoba. . . . .	52,40	39,30	23,58

### Mensagerías, Galeras y Carros.

—La empresa de carruages acelerados del Norte y Mediodía, bien conocida del público y única que invierte dos días y medio de esta capital á Manzanares, tiene sus salidas diarias para dicha carrera y la de Granada, admitiendo pasajeros á los mismos precios que tienen establecidos las demás empresas que corren mas pausado estos trayectos; á más recibe cargamentos para todas las lineas de España y el extranjero, teniendo servicios propios y correspondencias con todas las compañías de ferro-carriles y vapores.

Su única administracion calle Ambrosio de Morales frente á la fonda de la señora viuda de Rizzi.

—En el parador del Puente se despachan por D. Policarpo Vergara las galeras de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los dias pares, siendo sus precios convencionales. Admite arrobos para Málaga y su carrera.

—En el despacho de don Alfonso Maroto, calle del Potro posada de la Herradura se admiten arrobos y pasajeros para las mensagerías de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los dias pares, á precios convencionales.

—En la misma casa de D. Alfonso Maroto se despachan sus carruages en combinacion con el ferro-carriil, que harán sus salidas de Córdoba los Miércoles y Sábados para Antequera y pueblos intermedios, y entran en Córdoba, procedentes de los mismos puntos los Lunes y Jueves. Para Sevilla admite toda clase de arrobos y encargos, que saldrán de Córdoba los Martes y Viénes por el ferro-carriil, y se recibirán de aquel punto los Domingos y Jueves. Tambien admite arrobos y pasajeros para Málaga, para donde saldrán los Miércoles y Sábados.

—En cada casa de don Alfonso Maroto se despacha un carruaje nuevamente establecido que correrá directamente hasta Cabra. Saldrá los dias impares á las 11 1/2 de la noche.

—Se ha establecido una galera de Córdoba á Montilla que hace sus salidas de esta los dias impares, se admiten arrobos y pasajeros á precios muy arreglados.

Su despacho calle del Potro, por don Alfonso Maroto.

—La empresa de mensagerías aceleradas de don Benito Ferrer, únicas de esta clase en la carrera de Madrid, ha establecido una oficina central para la percepcion y entrega de los efectos que se conducen en las mismas. Dicha oficina se halla situada en la calle de S. Fernando núm. 36 y está á cargo de D. Manuel Maria Reyes, en actual se admiten arrobos y pasajeros á precios convencionales. Continúa su administracion principal en el campo de la Merced número 34 como punto de partida y llegada de las galeras, y tan apropiado por la proximidad á la estacion del ferro-carriil. La salida de las galeras es á las 5 de la mañana un dia si y otro no, invirtiendo solo 4 hasta Manzanares.



### —BAZAR DE CAMAS INGLASAS, EN CORDOBA,

calle de Ambrosio de Morales núm. 1.<sup>o</sup> En Sevilla, plaza del Pan núm. 4, esquina á calle Confiterías núms. 1, 2, 3 y 4.

Grandes depósitos de camas, calres y conas de hierro inglesas, charoladas y maqueadas con preciosos dibujos; dichas de bronce ó metal; cocinas económicas, cajas de hierro para dinero, planchas para ropa, patas de hierro superiores para los ferro-carriiles y otros usos, utensilios de cocina de todas clases, escopetas y pistolas, braseros y sartenes de azofar y otros muchos géneros, á precios muy arreglados.

—VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL DOCTOR FRANK. Estos granos son el mejor y mas dulce de los purgantes.

Este medicamento conocido hace SESENTA AÑOS, y el único autorizado, restablece el apetito, facilita la digestion, destruye las ventosidades, disuelve los infartos del higado, cura la hipocondria y muchas hidropesias.

Tomada regular y convenientemente, preserva de la apoplejia y de la parálisis.

Para prevenir toda falsificacion nuestro sello y nuestra marca de fábrica queda depositada en el tribunal de comercio y en el consejo de Prud hommes.

Venta únicamente por mayor, diríjirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13, á los Sres Tacconet y Comp. depositarios generales. Venta por menor, Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y Comp., droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa Botica de San Pablo.

### LIBROS DE TEXTO,

para el Instituto, Seminario, escuelas de Agricultura, Normal y de Veterinaria. Se hallan de venta en la libreria de don Francisco Lozano, calle de S. Fernando, casa de la columna. 4-3

### —VENTA. En la calle

Arenillas núm. 20, de esta ciudad, hay de venta un magnifico movimiento de hierro nuevo y sin defecto alguno, que está apreciado en dos rs. vn. libra, y que se dará por la mitad de este valor por necesitarse el sitio que este ocupa. Dicho movimiento es aplicable á cualquier objeto que pueda ser movido por cañaleras mayores ó menores, como para una noria, tahona, venteros de fundiciones, máquinas de lanas ó para moler cortezas, curtidos etc.

### —HALLAZGO Al que se

le hayan perdido dos gorros de noche el dia 14 en el Caño gordo, que se llegue á la calle de los Manriquez núm. 2, y dando las señas se le entregaran. 4-5

## ACEITE DE J. PERSONNE

Aprobado por la Academia Imperial de Medicina de París.

Segun el informe que darémos, este Aceite, difiere por el color y sabor del aceite de alimenticias ácidos, es un medicamento de mucho valor que presenta numerosas ventajas sobre el aceite de hígado de bacalao. El Aceite de J. Personne se emplea con el mayor éxito para curar todas las afecciones contra las cuales ha sido preconizado este último.

Así, cura las enfermedades escrofulosas (obstrucciones de las glándulas, tumores, papavas, bubones inguinales, etc.)

Las afecciones tuberculosas del pulmón; Las herpes rodentes, tuberculosos, etc.

Las píustulas, flicteras, vegetaciones, excrescencias, etc., y en general todas las enfermedades de la piel determinadas por la sífilis.

Las exostosis y otros accidentes terciarios de la sífilis. En todos los casos, dice el informe a admiñon, la cura podrá ser más rápida mejor con el Aceite de J. Personne que con el aceite de hígado de bacalao.

El Aceite de J. Personne solo se vende en frascos revestidos con un rótulo con la firma del inventor y del depositario general.

DEPOSITO GENERAL, EN PARÍS.

Casa del Sr. LABÉLONNE, r. Bourbon-Villeneuve, 49

Venta únicamente al por mayor, diríjirse, en Cádiz calle de S. Francisco núm. 43 á los Sres. Tacconet y compañía, depositarios generales. Venta al por menor en Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, botica de S. Pablo.

### —EFECTOS DE DIBUJO.

A la imprenta y litografía de don Fausto Garcia Tena han llegado los efectos siguientes:

- Papel de dibujo superior.
- Id. inferior.
- Carpetas de id.
- Estuches completos de todas clases.
- Compases de piezas.
- Lapiceros.
- Lapis de todas clases.
- Difuminos de garceta y de papel.
- Tinta de China de la mas superior.
- Id. inferior.
- Platillos para desleiría.
- Pinceles de todos tamaños.
- Id. para lavar.
- Reglas para lapis.
- Id. para tinta.
- Cuadradillos.
- Escuadras de todas clases.
- Piumis superiores para dibujo topográfico.
- Cajas de pinturas de todas clases.

### —SUBARRIENDO. Desde

el dia 15 de próximo mes de octubre, en la casa núm. 21 calle Arroyo del Buen-suceso. Tiene 9 habitaciones, dos patios y un abundante pozó. En la misma podrá tratarse. 4-2

### —FORRAGE. En la huer-

ta Nueva, propia del Excmo. Sr. Conde de Zúñiga, en la que está establecida la escuela práctica de agricultura, se venden alfalfa superior á 8 rs. el quintal. 4-2

### —VENTA. Se anuncia la

venta pública del fruto de bellota de las nueve Majadas, Sierra Molina, Breña, Viña, Ventosilla, Fuente de la Arena, Chozuela, Pasada, La Mata y Carnerio, que constituyen la dehesa de Tomillos propia del Excmo. Sr. Marqués de Benamejil. El señorío no se reserva ninguna para venderla privadamente ni reconoce mas privilegio que la mejor proposicion. El acto tendrá lugar el dia 4 de octubre á las once de su mañana en la misma casería de esta dehesa, donde se encontrará de manifiesto para todos, el pliego de condiciones y los afijos de cada una de las Majadas. 8-7

### —VENTA DE PASTOS Y

ACEITUNA. Desde el dia primero de octubre hasta el 30 de abril del año próximo de 1862, se venden los pastos de la hacienda nombrada Campiñuela bajo término de esta capital y á media legua de distancia de la misma. Tambien se hace del fruto de aceituna que dicha finca tiene tan apreciada para el verdeo. Las personas que les acomode podrán pasar para su ajuste á la secretaría del Excmo. Sr. Marqués de Cabriñana, en Córdoba, calle del Arco Real núm. 4. 15-3

### —COMPRA. Se desea la de

un tronco de guarniciones á la calesera y el atalaje completo para poder enganchar una bestia en un carro de varas. Quien tenga estos arcos y piense enagenarlos, podrá avisarlo á esta redaccion ó á la calle de S. Hipólito núm. 4, para que pasen á verlos y tratar de su ajuste.

### —ENAGENACION. Se

enagena la taberna calle Carrera del Puente núm. 89 moderno, con todos los enseres correspondientes: en la misma darán razon. 4-5

### —VENTA. El fruto de

bellota de la dehesa Lucerillos bajos. La persona que le acomode pueda tratar con su dueño don Ramon Molina, plazuela de Cueto número 21. Tambien se acoge ganado vacuno, lanar y cbrrio hasta fin da Abril. 4-5

### —TRASPASO. Desde el

dia se hace á vara incada el del cortijo llamado del Jardón, situado en la campiña y término de esta capital. La persona á quien convega podrá avistarse para su ajuste con el señor don Ramon Cabello, encargado al efecto en esta ciudad, que vive calle Arca del Agua núm. 1.<sup>o</sup>, parroquia de S. Miguel. 8-3

### —ESTABLECIMIENTO de

floricultura y arbolado de Padres de Gracia en Córdoba. En dicho establecimiento se halla de venta una buena coleccion de rosales, arboles de todas clases, camelias, fucsias, naranjos, dieltras y otra porcion de plantas raras. Tambien se venden gallinas cochinchinas. 4-2

### —ARRENDAMIENTO.

La dehesa nombrada la Cierrezuela término de Adamuz, la persona que desee su arrendamiento podrá pasar á tratar con su dueño en esta ciudad, calle de Limeros núm. 78. 4-2

### —PERDIDA. En la noche

del 20 se estravió en la calle de Juan de Mena un hocino. La persona que lo haya encontrado y quiera devolverlo, podrá hacerlo en la casa especieria de José Romasanta en la Juderia. 4-2

### —VENTA. La de sesenta

macetonos de melocotias, bojes, laureolas y agapantos, en la calle de Ristiera núm. 1.<sup>o</sup>, darán razon. 4-2

### —SUBASTA. En subasta

privada el 25 de setiembre corriente de 11 a 12 de la mañana, se venden tres suertes de olivar en el término de Adamuz, pago del Rejano, conocidas la una por Umbria de la Soledad con 1743 olivos, otra por Solana y cañada de los Perales, con 792, y la otra por Luchena, con 1,584, todas juntas ó separadas, bajo el tipo, bases y condiciones que estarán de manifiesto en casa de don Angel O una Garcia, calle de Azonacas, núm. 16, donde será la subasta. 8-8

### —VENTA. Desde el dia

hasta el 9 de octubre próximo se oyen proposiciones para la venta de las fincas siguientes, propias del Excmo. Sr. Marqués del Salar y hermanos, en casa del administrador, número 8 calleja sin salida de la calle de la Pierna. Dos suertes de olivar en Puente Genil, al sitio de las Cambroneras y cañada de la Plata, valuadas en 18.000 rs. vn. Una casa en Ecija calle del Carmen núm. 17, en 16.140 rs., y un censo de 11.400 rs. de capital que pagan los herederos de don Juan de la Puerta. Otra casa calle de las Sainas, y tres hazas partido del Mostazar en la villa de Herrera, en 14.195 rs. 6-5

### —COLOCACION. En la

libreria de don Francisco Lozano, calle de San Fernando, antes de la Feria, se necesitan uno ó dos jóvenes de 11 á 15 años, que puedan servir de dependientes en ella. En la misma dirán bajo que condiciones serán admitidos.

### —ALMONEDA. Por au-

sentarse su dueño la hay de varios muebles y entre ellos cama de caoba, puertas con bastidores, macelas y cuadros; por las mañanas de 10 a 2 y por las tardes de 5 á 7, en la calle de J-sus Maria núm. 2. Dicha casa se arrienda desde el dia.

### —PAPEL DE LUJO. En el

despacho de la imprenta y litografía de don Fausto Garcia Tena se ha recibido un nuevo surtido de papel de lujo francés traido directamente de la fábrica y pudiéndose realizar por lo tanto á los precios mas equitativos; así pues se encuentran cajas y paquetes de veinte cuadernillos desde 4 rs. y cajas con cien sobres desde 3 rs. en adelante. 10-9

### —VENTA.—La de una casa

tienda, calle de la Puerta Nueva núm. 73, vive su dueño calle del Pozo, núm. 3. 5-1

### —ALMONEDA.—En la calle

de Lucano, núm. 42, la hay los dias 24 y 25 del corriente. 4-1